

Salah satu pondok pesantren yang masih sangat konsisten dengan penerapan ketiga fungsi di atas adalah pondok pesantren Darul Ulum Banyuwangi Pamekasan. Pondok ini dalam kesehariannya, selain menyelenggarakan dan mengembangkan pendidikan serta menjalankan dakwah keagamaan (Islam), juga memberikan pelayanan dan pengabdian kepada masyarakat, terbukti dengan adanya pelayanan, penampungan dan pemberian pendidikan secara cuma-cuma kepada sejumlah anak-anak yatim.

Gagasan tentang apa yang disebut terakhir ini yaitu penampungan terhadap anak-anak yatim berawal dari adanya permintaan masyarakat serta setelah melihat kondisi riil yang sangat memprihatinkan yang menimpa anak-anak yatim usia sekolah di beberapa desa khususnya pedalaman. Banyak dari anak-anak yatim usia sekolah yang seharusnya sekolah dan belajar dengan konsentrasi, tenang dan menyenangkan ternyata mereka harus bekerja, membantu ibunya, sehingga pendidikannya kurang terurus.

Maka dari itu, upaya untuk mencerdaskan kehidupan mereka, pondok pesantren Darul Ulum Banyuwangi merasa bertanggung jawab untuk memberikan pendidikan, terutama dalam kaitannya dengan keimanan dan ketaqwaan kepada Tuhan Yang Maha Esa berakhlak mulia, tangguh, kreatif, mandiri, demokratis, dan profesional pada bidangnya yang tujuannya adalah untuk membentuk kemandirian.

Agar mencapai tujuan yang diharapkan, maka pesantren sebagai lembaga pendidikan, berperan aktif mengembangkan potensi yang dimiliki oleh peserta didik, agar mampu menjalankan tugas-tugas kehidupan sebagai

sebagai lembaga pendidikan saja, 3) kompleksitas permasalahan yang dihadapi oleh anak-anak yatim terutama masalah pendidikan.

Pendidikan yang diberikan kepada anak yatim di Pondok Pesantren Banyuwangi bertujuan untuk dijadikan sebagai bekal dalam menempuh kehidupan di masa yang akan datang. Pendidikan anak yatim di pondok ini yang paling dikedepankan adalah pendidikan agama, untuk itu maka lingkungan yang menampung anak yatim ini diupayakan dan diciptakan menjadi lingkungan yang agamis.

Lingkungan mempunyai peranan yang sangat penting terhadap berhasil atau tidaknya pendidikan agama. Karena perkembangan jiwa anak itu sangat dipengaruhi oleh keadaan lingkungannya. Lingkungan dapat memberikan pengaruh yang positif maupun pengaruh yang negative terhadap pertumbuhan jiwa anak, dalam sikapnya, dalam akhlaknya, maupun dalam perasaan agamanya. Pengaruh tersebut terutama datang dari teman-teman sebaya dan masyarakat sekitarnya.

Dalam hal ini Prof. Mukhtar Yahya dalam bukunya yang berjudul "*Fannut Tarbiyah*", menyatakan: "saling meniru di antara anak dengan temannya sangat cepat dan sangat kuat. Pengaruh kawan adalah sangat besar terhadap akal dan akhlaknya, sehingga dengan demikian kita dapat memastikan, bahwa hari depan anak adalah tergantung kepada keadaan masyarakat dimana anak itu bergaul. Anak yang hidup di antara tetangga-tetangga yang baik, akan menjadi baiklah ia. Sebaliknya, anak yang hidup di

melakukan penelitian (tesis) dengan judul Pemberdayaan Pendidikan bagi anak-anak terlantar. Hasil penelitian menyimpulkan bahwa pemberdayaan pendidikan bagi anak terlantar adalah pendidikan *vocational* agar mampu berwirausaha 5) Dewi Sari, telah melakukan penelitian (tesis) dengan judul Peranan panti Asuhan dalam Membina Kemandirian anak yatim. Hasil penelitian menyimpulkan bahwa panti asuhan sangat berperan dalam pembinaan kemandirian bagi anak yatim.

Persamaan dan perbedaan kelima penelitian yang di atas dengan penelitian yang akan dilakukan penulis adalah menjadikan anak yatim sebagai subjek penelitian. Pada penelitian kedua dan kelima dengan peneliti yang akan dilakukan adalah menjadikan kemandirian sebagai fokus penelitian, namun kemandirian pada peneliti kedua adalah kemandirian yang bersifat fisik misalnya dalam mengurus keperluan sehari-hari contoh mandi, mencuci, berangkat sekolah dan lain-lain. Sedangkan penelitian yang kelima adalah kemandirian yang terfokus pada belajarnya contoh mengerjakan PR, mengulang pelajaran di sekolah dan lain-lain. Hal ini berbeda dengan yang akan diteliti oleh peneliti yaitu pembentukan dalam merubah mine set atau paradigma anak yatim untuk hidup mandiri.

G. Sistematika Pembahasan

Bab pertama pendahuluan. Pada bab ini akan dijelaskan mengenai: latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, tujuan, manfaat penelitian, kajian pustaka, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua kajian tentang pendidikan anak yatim dalam membentuk kemandirian. Dalam hal ini terbagi dalam dua bahasan utama yaitu: 1) Sistem pendidikan anak yatim 2) Pembentukan kemandirian anak yatim.

Bab ketiga. Metode penelitian.

Bab ke empat Profil atau gambaran pondok pesantren Daru Ulum Banyuanyar Pamekasan. Pada bab ini akan dijelaskan mengenai profil Pondok Pesantren Daru Ulum Banyuanyar Pamekasan yang meliputi: sejarah, fasilitas belajar, kurikulum dan jadwal pelajaran, struktur organisasi, Ustadz dan staf, anak yatim, kegiatan ekstrakurikuler, prestasi akademik dan non akademik, dan lain sebagainya.

Bab ke lima Analisis data. Bab ini berisi penyajian dan analisis data berkenaan dengan pelaksanaan Pendidikan Anak Yatim dalam Membentuk Kemandirian, dengan perumusan sejauh mana pelaksanaan pembelajaran yang dilaksanakan di Darul AITAM pondok pesantren Banyuanyar Palengaan Pamekasan, dengan sub bahasan sebagai berikut: pelaksanaan pembelajaran di dalam Darul AITAM. Pelaksanaan pembelajaran di luar Darul AITAM pondok pesantren Banyuanyar Palengaan Pamekasan. Bab IV ini berisi penyajian, analisis data dan pembahasan yang berkenaan pelaksanaan Pendidikan Anak Yatim dalam Membentuk Kemandirian, dengan perumusan sejauh mana pelaksanaan Pendidikan Anak Yatim dalam Membentuk Kemandirian, dengan sub bahasan sebagai berikut: Pendidikan kognitif. Pendidikan afektif. Pendidikan psikomotorik. Model pembelajaran mandiri

